

10 Avril 2011

Suzanne Ménard reçoit la Légion d'honneur

Beaucoup d'émotion cette année pour Suzanne Ménard. Elle a fêté ses 100 ans le 5 janvier et s'est vue remettre, hier, la Légion d'honneur des mains de Joseph Weissman, en présence de sa famille et de personnalités locales.

Suzanne Ménard avait déjà reçu, en 1996, la médaille des Justes. Avec sa mère Juliette Papin, elle avait caché lors de la guerre 1939-1945, de juillet 1942 à fin 1944, un enfant juif, Marcel. Il avait échappé en août 1941 à la rafle du XI^e arrondissement de Paris.

Hier, Marcel Trajster, que tous appellent encore affectueusement « le

petit Marcel », était sans doute le plus ému. Il se souvient, les larmes aux yeux, qu'il s'était caché lors de la rafle dans une grande armoire avec sa mère, puis dans la cave de l'immeuble, avant d'être placé dans la famille Papin.

Dans le village il était considéré comme un enfant de prisonnier et les enfants Papin l'appelaient leur cousin. Cela évitait la dénonciation. Il y a passé son certificat d'études et a été reçu premier du canton. Les liens affectifs sont toujours restés très forts avec Suzanne Ménard et avec toute la famille.



De gauche à droite : Daniel Legeay, Marcel Trajster, Suzanne Ménard et Joseph Weissman.